



満天の星

令和6年12月13日

村上市立神納小学校

学校だより 12月号

ホームページ・ブログ随時更新中



みんな違って、みんないい!

校長 見原 恵

子どもたち1人1人は、顔も違えば、得意なこと・苦手なこともみんな違います。それぞれが自分カラー、個性をもっています。神納小学校の子どもたちは特に、1人1人が素敵な個性をもっていて、様々な場面で力を発揮しています。もちろん私たち大人も例外ではありません。まさに、金子みすゞさんの詩「私と小鳥とすずと」の最後の一行「みんなちがって、みんないい」なのです。

ここで、あまり知られていないようなので、神納小学校の特別支援学級について、紹介したいと思います。神納小学校には、特別支援学級が3クラスあります。「スマイル学級」と呼ばれています。そのスマイル学級での学習について、交流学級での学習と比べながら、お伝えします。

- ・主に国語・算数を中心に、スマイル学級で学習しています。
- ・その他、その子に合った1~2教科もスマイル学級で学習しています。
- ・「自立活動」と呼ばれる苦手を克服するための勉強もします。
- ・「生活単元」と呼ばれる学習があります。昨年・今年、スマイル学級全員で電車に乗って出かけました。また、力を合わせて、カレンダーを作りました。
- ・その子に合った進度で、苦手に合わせて学習します。

- ・それぞれの学級では、1~3学年が同時に学習をしています。
- ・朝の会、帰りの会、給食の時間、掃除の時間、休み時間等は、交流学級で一緒に過ごしています。
- ・「行ってきます。」「行ってらっしゃい。」「ただいま。」「お帰り。」という感じでスマイル学級にパワーアップしに行きます。

令和7年度に神納小学校に入学してくるお子様のご家族の皆様、そして、現在神納小学校にお子様がいるご家族の皆様、少しでも神納小学校の「スマイル学級」についてご理解いただけたらいいなと思っています。「みんなちがって、みんないい」が、神納小学校の子どもたちの自慢の1つです。

2024年も色々なことがありました。「パリオリンピック」が、遠い昔のように感じられます。「運動会」、「星の子遠足」、「修学旅行」、「自然教室」、「マラソン記録会」、「陸上大会」、「星の子フェスティバル」そして、「たくさんの方々のボランティアの方々にお世話になった学習や活動」で、大きな病気やけがなく過ごせたことに感謝申し上げます。

2025年も子どもたちの成長を願い、地域の皆様、保護者の皆様とともに、神納小学校の新たな歴史を創っていきたいと思っています。1年間大変お世話になりました。2025年もよろしくお願いいたします。

良い年を
お迎え下さい



モルモットのモルちゃん♪

11月6日(水)に、公益社団法人新潟県獣医師会様よりモルモットをいただきました。生まれて2ヶ月で、名前がまだなかったのですが、1年生全員で考え、「モルちゃん」に決定しました。

現在、1年生が教室で餌やりや掃除などの世話をしています。最初は子どもたちに気付くとすぐに隠れていたのですが、今は新しい環境にも慣れ、餌をもらい食べ、逃げ回らなくなりました。

これからも大切にお世話していきたいと思います。



★ 盛り上がった星の子フェスティバル

11月21日(木)に星の子フェスティバルが行われました。今年も向ヶ丘保育園年長の子どもたちを招待して行われました。呼び込みや受付、ゲームの説明など担当の仕事を一生涯懸命にがんばる姿や、班の人と仲良く出店をまわる子どもの姿が見られました。また、多くの保護者の方も参加し、それぞれの出店の上位得点者に名前を載せていて、ゲームを楽しんでくれたことが伝わりました。フェスティバル後には「いっぱいお客が来たよ」「しゃべりすぎて喉が痛い」という声が聞かれました。参加した保護者・地域の皆様、本当にありがとうございました。



多くの保護者の方がゲームに参加したおかげで、どの出店も大盛況♪ ランキングにのった保護者もたくさんいました。

12歳の夢探し・自分探し



11月27日(水)と28日(木)に、6年生は総合の学習で、地域でお仕事をされている方にお話を聞きました。今年度は、平林小学校を会場に行いました。2日間で参加いただいた事業所数は32。子どもたちは、今まで知らなかった職業に新たに興味をもったり、仕事について理解を深めたりしました。



ドローンでの集合写真 11/28

池の冬囲い

11月26日(火)、山田地区の和み会にお願いし、池の冬囲いをしていただきました。

日中も寒くなり、池の鯉も餌を食べなくなり、動きもゆっくりになってきました。冬を越し、春にまた元気に泳ぐ鯉に会いたいです。和み会の皆様、ありがとうございました。



神林中学校区いじめ見逃しゼロスクール集会

11月26日(火)5,6年生は神林中学校を会場に平林小5,6年生と神林中のみなさんと「いじめ見逃しゼロスクール集会」を行いました。会では、新潟お笑い集団NAMARA所属高橋なんぐ様によるセルフコントロール講座を聞いた後、小中学生の入り交じった班でイライラしたときや悲しくなったときの気持ちの切り替え方法についてグループトークを行いました。



(講師の高橋なんぐ様)



しいたけの収穫



11月28日(木)、3年生はしいたけの収穫を体験しました。前の週に講師のいそべ農場の方にしいたけについて話を聞いていたのですが、どのように原木からしいたけが生えてきているか、実際に見ることができて、子どもたちは大興奮でした。収穫後には、しいたけを使ったアヒージョをいただきました。しいたけ嫌いの子どものも、「おいし〜」と大満足の笑顔で食べていました。神納地区の自慢がまた一つ見付かりました。

人権カルタ

5年生が人権学習の一環で「人権カルタ」を作成しました。そして、作成した「人権カルタ」を使って各学年で「人権カルタ大会」を行いました。授業の初めに5年生が作ったスライドで「人権とは何か」の説明を聞きました。その後、人権カルタを行いました。「いいことをしたらほめよう うれしいよ」「なかまはね いつでもどこでも よりそえる」など、どの札もとてもすばらしいものばかりでした。ルールは、勝ち負けではなく、仲良く活動することでした。最後は、全員が振り返りを発表しました。



昔の遊びを体験しよう



12月6日(金)、かみはやし大学特別学習会「小学校1年生の昔の遊びを体験しよう」の活動が神林農村環境改善センターで行われました。神納小学校と平林小学校の1年生が合同で4つのグループに分かれて、5種類の昔遊びを体験しました。地域の方も、「とっても楽しかった。」「子どもたちから元気をもらった。」とみなさん笑顔でお話してくださいました。帰ってきてからも、昔遊びのこつを振り返る子どもたちの姿が見られました。



赤い羽根共同募金のご協力ありがとうございました

環境委員会を中心に赤い羽根共同募金に取り組みました。この活動で、**6,421円**の募金が集まりました。

12月6日(金)、集まったお金を社会福祉協議会の方に渡しました。皆様、ご協力いただきありがとうございました。



募金を渡す環境委員会の子どもたち



新潟県警察からのお知らせです



令和5年中のSNSに起因する事犯の被害児童数は、小学生の被害が大幅に増え、10年前と比べて5倍近くになっています。

子どもは被害にあっても、それを性被害と認識できないことや、誰にも相談できずに被害が潜在化・深刻化しやすい傾向にあります。

保護者の皆さんには、お子さんの様子をよく見て、お子さんが話をした時には、

- 「あなたは悪くない」と伝えると共に、話を否定しないこと
- 被害直後の場合は、すぐに警察などに相談すること

をお願いします。

新潟県警察
Niigata Pref. Police



新潟県ジュニア美術展覧会

【奨励賞】… 1年：坂本 よつ葉さん 2年：天井 結さん
 3年：島田 隼人さん 5年：木村 心海さん
 6年：忠 将輝さん

小学生「SDGs 川柳」コンクール

【入選】… 4年 忠 夏帆さん



1日(水) 元日
 7日(火) 3学期始業式
 8日(水) 給食開始
 校内書き初め大会
 9日(木) 委員会

15日(水) 学年テスト(1~3年 国語)
 16日(木) 6時間授業(4~6年)
 学年テスト(1~3年 算数)
 神林中入学生保護者説明会
 20日(月) 校内書き初め展(~2/7)
 23日(木) スキー授業(5, 6年)
 30日(木) 縄跳び記録会
 委員会

